

Alan Warde. *Die Bedingungen der Abhängigkeit: die Stummheit der Arbeiterklasse in Lancaster im 20. Jahrhundert.*

Dieser Artikel befasst sich mit einer Stadt im Nordwesten Englands und einigen spezifischen Aspekten, die während des 20. Jahrhunderts die Entstehung einer Politik der Arbeiterklasse behinderten.

Das Paradoxon ist, dass die Arbeiterbewegung extrem schwach blieb, obwohl Lancaster eine proletarische Bevölkerung hatte. Die kollektive Stärke der Arbeiterbewegung zeigt sich ironischerweise anlässlich der De-Industrialisierung von Lancaster in den ausgehenden 60-er Jahren. Patriarchalische Strukturen werden als Ursache für diese "Stummheit" abgewiesen. Der Grund wird vielmehr in Machtlosigkeit gesehen. Die örtlichen Gegebenheiten machten die Arbeiter von Lancaster in einem so hohen Masse abhängig, dass Widerstand in Bezug auf die politische Vorherrschaft beinahe ausgeschlossen war.

Cornelia Dickhoff

RESUMENES

Joseph Melling. *¿Qué fué de Red Clydeside? Conflicto industrial y la política de obreros especializados en la primera guerra mundial.*

Recientes estudios del conflicto industrial durante la primera guerra mundial han puesto en duda interpretaciones anteriores de la política laborista en Gran Bretaña. Enfoca el debate a los acontecimientos en el oeste de Escocia en los años de la creación de la leyenda del "Red Clydeside". Es ahora lugar común poner el énfasis en el limitado progreso de la política revolucionaria y la presencia de un poderoso seccionalismo por oficio en la fuerza laboral industrial. Este ensayo trata de la reciente investigación en los disturbios en los talleres, de política popular y del estado de tiempos de guerra. Aunque el "new revisionism" da un correctivo importante a erudición previa, quedan cuestiones importantes para las cuáles se necesita una seria y nueva apreciación de las fuerzas detrás de las diferentes formas de acción colectiva ocurridas y las consecuencias de ellas para la política del socialismo. Se sostiene que las luchas de los obreros cualificados han hecho una importante contribución al crecimiento de la política Laborista en la región del Clyde.

John Foster. *Acción huelguística y política obrerista en Clydeside 1914–1919.*

La historia de la actividad huelguística en Clydeside se usa para exponer la interacción entre la organización del taller y la actitud política dentro de comunidades de clase obrera, enfocando especialmente a la mano de obra en los astilleros durante los años inmediatamente antes de la Huelga General de 1919. Con los resultados se examina la investigación de Iain McLean que minimizaba el significado político de la militancia industrial en el período del "Red Clyde". También se considera la

investigación de Alastair Reid, que sostenía que las consecuencias principales de la experiencia industrial de tiempos de guerra eran el fortalecimiento de las perspectivas socialdemócratas. Se piensa que se produjo una radicalización limitada pero significativa y que ésta tenía que ver tanto con las específicas costumbres laborales de los patrones en el oeste de Escocia como con la debilidad estructural de la economía de Clydeside.

Alan Warde. *Condiciones de dependencia: quietud de la clase obrera de Lancaster en el siglo veinte.*

Este artículo examina tanto una ciudad en el noroeste de Inglaterra como una determinada combinación de condiciones que impedía el crecimiento de la política obrerista durante el siglo veinte. La paradoja de la política de clase en Lancaster es que el movimiento laborista localmente quedó sumamente débil, a pesar de la presencia de una población proletaria. Irónicamente, sólo cuando la desindustrialización de la ciudad en la segunda mitad de los 60, "Labour" mostró alguna fuerza colectiva. Se descarta la explicación de quietud en términos de paternalismo y deferencia. Antes se da una relación en términos de impotencia. Condiciones locales y estructurales les hacían a los obreros de Lancaster dependientes de modo que resistencia a la dominación política fue imposibilitado.

Willeke Tijssen